

## C

## Correo

## Diputado y CFT de Llanquihue

● Con asombro y sabiendo que en noviembre próximo tendremos elecciones, vemos la cantidad de candidatos que realizan diversas denuncias, pero otros guardan silencio a las que realmente importan. El jueves apareció (en El Llanquihue) una denuncia contra la Jarai.

Espero que no sea con el ánimo electoralista del diputado Alejandro Bernaldes y sea sólo para marcar un punto. Por otra parte, hay otros que callan e incluso, como el diputado Fidel Espinoza, guardan silencio sobre el tema del Centro de Formación Técnica (de la comuna de Llanquihue), que se debería haber construido años atrás y que a través de su programa radial señala que siendo senador fiscalizará mejor, lo cual es un chantaje para los ciudadanos llanquihuinos.

Ojalá que las elecciones no fuesen cada cuatro años, sino año a año para tener así a nuestras autoridades interesadas en fiscalizar y preocuparse de cada institución pública y que cumplan sus objetivos.

Feliciano Díaz Lemus

## "¿Dónde está Ludo?"

● Durante años, Ludo, el perro comunitario, vivió al costado de la Prefectura de Carabineros de Puerto Montt. Llegó allí tras ser abandonado, igual que su compañera Blanca.

Como suele ladrar, impone respe-

to, pero nunca se ha sabido que haya mordido a alguien. Era alimentado por los vecinos y querido por toda la gente buena que ama a los animales.

Hace unos días, sin embargo, desapareció del lugar y su compañera lo ha buscado sin éxito. Conociendo su carácter, sólo hay una explicación: alguien, de mal vivir y sin decencia, lo sedó y se lo llevó con destino incierto.

Por eso buscamos a Ludo, porque ya fue abandonado una vez y no merece que nadie vuelva a maltratarlo sólo porque, en su cobardía, tienen miedo a su tamaño.

¿Dónde está Ludo? Te encontraremos y te regresaremos a tu hogar.

Andrea Sanz, Agrupaciones Animadas de Puerto Montt

## Derrota de la Roja

● Por qué perdimos con la Selección de Perú, si tuvimos más tiempo la pelota y en nuestro propio medio campo (nuestro arquero recibió más pases que nuestros delanteros), sacamos más tarjetas amarillas, hicimos más foules que ellos, sólo hicieron dos goles.

Tememos más cracka y con mucha mejor trayectoria. No es justo, deberíamos traspasar el tema a la Convención, o bien a los plebiscitos dirimentes. Por último, reclamar a algún organismo internacional.

Eduardo Romero G.

## Día de la Salud Mental

● Este 10 de octubre conmemoramos el Día Mundial de la Salud Mental, un recordatorio sobre la importancia que tiene esta dimensión de la salud, tan tensionada durante la actual pandemia. De hecho, muchos expertos ya hablan cómo los problemas psicológicos serán la "próxima epidemia".

Si bien ha habido ciertos avances en el último tiempo a nivel legislativo, la escasa voluntad política y los limitados recursos públicos desgraciadamente no permiten afirmar que la salud mental en Chile haya dejado de ser una salud de segunda categoría. De ahí la importancia del llamado que hace la Organización Mundial de la Salud en este día: "Atención de salud para todos: hagámoslo realidad".

¿Pero qué podemos hacer nosotros? Muchas veces la discusión en medios sobre los recursos en salud mental no reconoce el rol que las organizaciones del tercer sector y universidades pueden desempeñar. Por ejemplo, el Centro de Atención Psicológica de la Universidad Austral de Chile, sede Puerto Montt, realiza atenciones psicológicas gratuitas para la comunidad desde 2007.

Durante la pandemia nuestro centro ha adaptado la atención clínica a una modalidad online, lo que ha ampliado nuestra cobertura territorial en una época de alta demanda y necesidad de parte de la población de la Región de Los Lagos. Esto se evidencia en el número de atenciones hasta el día 1 de septiembre del presente, don-

de se habían ofrecido 627 prestaciones de salud, con un promedio de 138 casos por mes. Esto es un incremento significativo respecto de años anteriores, cuando se ofreció un total de 754 y 750 durante todo el año 2020 y 2019, respectivamente.

Este rol es compartido a lo largo del país con otros centros universitarios similares, con los cuales nos hemos unido para crear la Red de Centros de Atención Psicológica del Cruch, con el fin de educar a la población, coordinar trabajo clínico y realizar actividades de promoción a la comunidad.

Jaime Fontbona T., Centro de Atención Psicológica de la UACH, sede Puerto Montt

## Cuarto retiro e IPC

● Con el IPC en mano ya, ¿qué pensarán los diputados que aprobaron el cuarto retiro? ¿Sabrán lo que hicieron?

Publio Soto

El Llanquihue invita a sus lectores a enviar sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, ciudad de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, editar, resumir y publicar las cartas. Las cartas deben ser dirigidas a [cruciac@diarioellanquihue.cl](mailto:cruciac@diarioellanquihue.cl) o a la dirección Antón Varas 167, Puerto Montt.

## W

## Comentarios en la web

Peñas, carreras y alcohol: el infierno que vive hoy Peñuca. Facebook de El Llanquihue



Mariela Vargas Montiel

Gente que no sabe disfrutar y sólo le gusta destruir y hacer daño.

Ruth Nahuelquén

Que vuelva el toque de queda.

Jaramillo Andrés Gustavo

Se sabía que esto iba a pasar. En Temuco, Valdivia y Concepción, igual.

Alicia Campos Bustamante

¿Qué lindos! En la bohemia puertomontina se transforman con un par de tragos.

Andrés Rivera González

Me trae recuerdos de antes.

Camila Constanza P. Caro

Y qué más querían con tanto encierro.

Marcos F. Águila Mardones

Allá se fue toda la flañería ahora.

Jean Peter Jp

Se volvieron estóricos.

## I

## Imagen del día



## P

## La pregunta

¿Han aumentado las fiestas nocturnas en su barrio desde que se acabó el toque de queda?

## T

## EN TWITTER #PUERTO MONTT

@soypuertomontt

Deportes Puerto Montt consiguió valioso empate a un gol frente a Temuco

@jdetcatato

El miércoles Puerto Montt juega de local con Coquimbo Unido. A ganar ese partido y...